



PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

España, un año.	3 pesetas.
» un semestre.	1,50 »
Extranjero y Ultramar, un año.	6 »
Número suelto 40 céntimos de peseta, atrasado 20.	

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
JACOMETREZO, 59, MADRID

La correspondencia debe dirigirse al Administrador, Eduardo E. Garcia

Se publica los días 1.º y 15 de cada mes

SE SOLICITA EL CAMBIO.—ON PRIE L'ÉCHANGE
Los autores son responsables de sus trabajos, los cuales deberán venir firmados.

EL ESPIRITISMO EN LA CIENCIA

II

El espiritismo es un ideal fecundo, y la ciencia necesita de él, como la vida necesita de la esperanza.

Si la ciencia se redujese á registrar y clasificar hechos, sería una insoportable compilación de nomenclaturas, indigna del hombre; pero mal que pese á los positivistas ignaros, la ciencia vive en lo ideal: sus plantas arrancarán del cuarzo, mas su frente se pierde en lo infinito. Antes que con el anteojo vió Galileo en su espíritu el Universo poblado de mundos.

No discutiremos aquí el tema inútil de si corresponde la prelación en el orden del tiempo al hecho, ó á la idea; pero afirmamos que el idealismo, como consustancial con el hombre, refléjase en sus obras indefectiblemente, siendo ya la estrella que anuncia al hecho, ya la aureola que le consagra en la conciencia universal.

Las más grandes empresas del ingenio humano resplandecen de idealismo. Desde Homero á Cervantes, desde Alejandro á Napoleón, desde Sócrates á Spinoza, y desde Fidias á Rafaél, hay una continua idealización del hecho, una perenne ascensión del espíritu sobre la tierra: fulguraciones inagotables de la especie libertada por la idea del cautiverio de la animalidad. Grecia era idealista y vivió pródigamente, legando su inmenso espíritu al mundo. Carthago, era positivista y murió sin gloria, como mercader asesinado por un salteador en el polvo de la carretera; dejando menos luto en las almas, aquél enorme emporio que un puñado de héroes al caer en las Termópilas.

Los que combaten el idealismo quieren hacer un cadáver de la humanidad; quieren el descenso hacia el bruto, invirtiendo el orden de la Ley: y es que confunden la idea con la imaginación ó con la fantasía. Muchas veces desluce esta última á la primera con sus extravíos, que tal es nuestra naturaleza; pero también el mundo salió del caos. Sin alquimias—no habría química; ni astronomía, ni astrología, ni ciencia sin hipótesis, por que el juicio antes de comprender el hecho para pasar á otro, como vá á lo desconocido camina á tientas, y se confunde, y se pierde muchas veces antes de llegar al objeto; la divagación es un preliminar del conocimiento.

Las ciencias físicas, esas magníficas pirámides, están fundadas en una abstracción, y todas las ciencias. Ora es el punto, que no existe; ora el átomo, una

incógnita; ora la cantidad, puramente relativa. Ni se sabe qué es la fuerza, ni la luz, ni la electricidad; nótese como obran, pero se desconoce su naturaleza. De suerte, que la ciencia, apesar de su excelstitud, no domina más allá de algunas manifestaciones, no llega á los principios. La corriente universal pasa un momento delante de sus ojos, sin darle indicio de su origen y perdiéndose en un espacio insondable. Pues esa ciencia que está en observación entre dos abismos, no debe repugnar que el ser alado intente espaciarse en ellos para traer un rayo de luz á los hombres. Y este ser aligero es la idea, y en el caso actual puede serlo el Espiritismo.

Cuando menos, debe reconocérsele esa aspiración, y asimismo que procede en sus cúspides por método rigurosamente científico.

Todos sus fundamentos están asegurados por la experimentación: la persistencia del principio inteligente, la comunicación universal, la existencia de lo absoluto. Es un guía del que no se puede prescindir en los estudios cosmológicos y que no debe despreciarse en las ciencias psico-físicas. Sobre todo, tiene bien determinada su acción en el conocimiento de los fluidos misteriosos á que llamaron fuerzas ocultas. El magnetismo y el hipnotismo, son aspectos de esta nueva ciencia, como afluentes de este gran río, al cual vendrán los sabios por aquellas vías.

Bien llamaron los griegos filosofía al conjunto de las ciencias, entonces no deslindadas. El exquisito ingenio de los atenienses dió en el secreto de las relaciones que unen á las ciencias. La necesidad, más tarde, estableció separación en los estudios, y las ciencias han olvidado á su madre; pero volverán á ella para alimentarse con el lacteo raudal de sus pechos, como ha vuelto la historia dejando de ser indigesto cronicon para ser obra perfecta, un organismo bien constituido y ligado, union de fuerza é inteligencia, un cuerpo con el resplandor del alma.

BENIGNO PALLOL.

LOS GNÓSTICOS DE LA HISTORIA

I

Las sectas gnósticas florecieron en la Antigüedad Cristiana, principalmente, del siglo II al VI.

Tenían innumerables subdivisiones, pero predominaron más de cincuenta, que tuvieron sus obispos, asambleas, doctores, milagros y sus Evangelios.

Entre la lista vulgar de los Evange-

lios Apócrifos, desechados por la Iglesia, los de los gnósticos dan el mayor contingente.

El conjunto de doctrinas de estas sectas era el más general y el que se reproducía á cada momento, con más ó ménos detalles, ó en varios aspectos.

Aun después de la Noche de la Edad Media, se viene verificando este Renacimiento, como lo vemos en el Aldretismo ó espiritistas españoles del siglo XVII, juntamente con los Polingenismos contemporáneos, parecidos al Sincretismo Gnóstico, apreciados en su conjunto.

La mayoría de los adeptos antiguos eran ricos y sabios de Siria, Egipto, Frigia, Alejandria y de otros puntos.

En sus numerosas variedades habia una gradación de doctrinas que, aunque tenían puntos comunes, se diferenciaban notablemente.

Unos interpretaban las doctrinas apostólicas á su manera, y predicaban el comunismo, como los Carpocracianos y los Nicolaitos; otros eran partidarios de las austeridades, grandes exegeticos, como los alemanes de hoy, ó denunciaban los errores y pecados contenidos en el Viejo Testamento, como los librepensadores del siglo XVIII, tales eran los Marcionitas; éstos eran místicos, á lo Rousseau, como los Montanistas; aquéllos, continentes, como los Encratistas; unos, exagerados por la castidad, hasta el punto de castrarse, como los Valesianos y los Origenistas, y aquéllos, casi ortodoxos en sus principios, como los Valentinianos.....

No es fácil apuntar una enorme variedad.

Casi todas las sectas tenían algo gnóstico.

Veneraban el Evangelio, pero lo interpretaban con claves reservadas á la ciencia enciclopédica.

Su desmenzamiento fué causa de que en la Iglesia se introdujeran doctrinas de Mitología Científica, y de Teología india, persa y cabalista, así como renacimientos pitagóricos y neo-platónicos, que han continuado hasta los siglos XVI al XIX. Lo que se conquista suele no perderse, porque aunque se entierre suele resucitar con el tiempo.

Apreciadas las sectas gnósticas en su conjunto, representan eslabones con el pasado y con el porvenir, son la evolución de la religión y la ciencia.

II

Todos los Gnósticos admitían en las Escrituras el sentido externo, *esotérico*, ó de la letra; y el sentido interno, *esotérico* ó del espíritu. Este último condujo á

muchos de ellos á la doctrina del *Cristo Interno* ó *Simbólico*, de que hablaremos más adelante.

El Gnosticismo se consideraba como continuador de la Revelación Evangélica, como completador de lo que restaba por decir, á semejanza de algunas colectividades importantes del siglo actual.

Aunque los Gnósticos veneraban la elevación de la doctrina evangélica, no la aceptaban en su sencillez primitiva.

Sometían el cristianismo á doctrinas anteriores, como los prehistóricos y arqueológicos, y refundidas con el Evangelio, resultó una idea casi nueva, progresiva y sintética.

El Gnosticismo hizo una obra grandiosa de acarreo y filiación de doctrinas.

Se proponía deslindar la verdad espiritual de las formas mitológicas.

De Fenicia y las Costas del Mediterráneo, donde estaba muy extendida, tomó La Doctrina de los Espíritus, asociada ya á la teología, la antropología, la astronomía y cosmogonía, y que explicaba la armonía del Universo.

Los Gnósticos recibieron el conocimiento de los ángeles, dioses tutelares y su comunicación con ellos, de todo el pasado, así como las doctrinas de Reencarnación y demás programa pitagórico.

Así es que recogieron los ecos de las Sibilas de Cumas, Dodona, Eritrea y Delfos, que Virgilio habia conservado, y á las que Roma dió culto, resucitando los tripodes parlantes, de que da testimonio Tertuliano.

Recogieron también las verdades de los Misterios de Eleusis, consagrados á Ceres, y las ocultas bajo el velo de la Isis egipcia.

Admitían la revelación auténtica de todas partes, pero sometían su contenido al crisol de la razón, resolviendo así elevados problemas y enriqueciendo la ciencia.

Se asimilaron las verdades del Parsismo, del Zoroastrismo, de los Sistemas Orientales de la India, de la Magia telúrgica, de la Kábala y la Filosofía griega, é interpretaban las simbolos de los cultos paganos.

Esta ciencia superior y vesta, era necesariamente mucho más elevada que la simple ortodoxia de la letra canónica, y por eso se explica su extensa renovación en Grecia, Egipto ó Persia.

El Gnosticismo fué el conservador del Magnetismo de todos los tiempos; y ya se aproximara más ó ménos, en sus diversos sistemas, al panteísmo griego, egipcio ó indianista, ó al dualismo mazdeo, siempre tendía al monoteísmo judío, y al

progreso cristiano en todas sus manifestaciones y explicaciones de la vida individual y social, pretendiendo conciliar en su gran síntesis, el Oriente y el Occidente.

En una ciencia tan vasta, sólo nos es dado apuntar breves nociones de sus partes más interesantes y salientes.....

La mayoría de este artículo está hecho con apuntes extractados de la *Historia Universal de Cesar Cantú*, tan general en las bibliotecas oficiales.

MANUEL NAVARRO MURILLO.

ARROJÁSTEMELAS, Y ARROJÉTELAS.....

Un Sr. Plinio—con perdón sea dicho del *Viejo* y del *Joven*, de los cuales parece no descender,— *Un Observador* y D. Jacinto de Ivaclán, andan en Yecla metidos en una así como polémica sobre cuestiones espiritistas. El primero escribe de espiritismo sin entenderlo; pero le ocurre lo mismo cuando se ocupa de magnetismo ó hipnotismo. *El Observador*, que según D. Jacinto,— que tiene pujos de literato— escribe malísimamente, (D. Jacinto al escribir *ni tú ni yo*, ha puesto, con la mayor inocencia ó pillería del mundo, una *coma* después del pronombre *tú*, y antes de la disyuntiva *ni*; y más abajo, en las dos últimas líneas de la tercera columna de *El Defensor*, "...el Syllabus que á Plinio dirige en cuyo encabezamiento..." Cuyo encabezamiento no puede referirse más que á Plinio, y como no sea de alcohol amílico que es el que ahora priva, no veo otro) (1) no hace más que disparatar.

El D. Jacinto, que debe ser un maestrazo en el arte del buen decir, y un tantico malicioso y con mucha, pero mucha trastienda, se descuelga nada menos que formulando preguntas ¡Ahí es poco lo del ojo!... ¡Preguntas de D. Jacinto! ¡El espiritismo se hundió de fijo! Ante la maza del D. Jacinto, exinio literato y atildadísimo escritor, ¡perdón mi Dios, que es broma! ¿Qué hemos de hacer los espiritistas? ¿Qué haremos, pregunto, si desde el año cincuenta y tantos, en que aparecieron los libros de Kardec, es ahora la primera vez que vemos levantarse una sola objeción á la doctrina? Si hasta hoy el triunfo fué nuestro porque nadie se nos interpuso en el camino ¿cómo hemos de seguir adelante, ahora que un D. Jacinto nos sale con esta preguntaza que tiene tanta miga: ¿Adquiere ó no el agua principios químicos que por naturaleza no tenga cuando se trata por el procedimiento de *pases magnéticos*?"

Pues señor; no entiendo esto de *principios químicos*, y si el D. Jacinto quiere de veras discutir en el terreno en que debe hacerse dejando á un lado cuestiones personales y palabras de más ó menos buen gusto, explique primero que es lo que él llama *principios químicos*, y una vez de acuerdo sobre esto, yo me comprometo bajo mi palabra, á responder cumplidamente su pregunta, y además, me comprometo á demostrarle como por la teoría de las reencarnaciones, ó mejor aún, por la de la *potingenesia* (¿sabe usted lo que es?) se explica el que lleve usted como nombre el de una planta. ¿Acepta Sr. D. Jacinto?

Cuanto á un D. Crespo (M.), que ha vomitado en *El Defensor de Yecla* cuanto le ha venido en gana, no puedo decirle ni aun *zapatero*, á tus *zapatos*, porque sería una ofensa al gremio *zapateril* compuesto de hombres, que cuando menos, conocen y practican las formas de civilidad y buena crianza, lo que me permite mi conciencia espiritista, es recomendarle que se aprenda de memoria una de esas cartillitas de urbanidad, que cuestan 15 céntimos, y que andan en manos de los niños bien educados, para que le enseñe á ocultar algo de lo mucho que V. deja ver. Esto en serio y muy en serio, porque no basta cojer la pluma y escupir ó eructar en un periódico una sarta de palabrotas—bien cuadradas en el sujeto que las emplea—para discutir. El insulto y la grosería, Sr. Crespo, solo prueban, una cosa... que yo no digo porque usted sabrá cual es; y para discutir en un periódico, cualquiera que él sea, además de los conocimientos indispensables, es necesario no olvidar las *buenas formas*, que no se han hecho los periódicos,—ni esa es su misión,—para que sirvan de *poçilgas* ó vomitorios.

Conste, por último, Sr. Crespo, que si no fuere porque en nombre del *Defensor de Yecla* insulta

usted, jamás hubiérame yo dedicado dos palabras. ¿Sabe por qué? por respeto de mí mismo; pero cuando en nombre de la redacción de un periódico se escribe como usted lo hace, no queda más remedio que empuñar la fusta y dar con fuerza.

Ahora, si usted quiere la discusión seria, tranquila, sin apasionamiento, sin exaltaciones ni entusiasmos destemplados, comprométase bajo su palabra de honor á que en la polémica no entrarán los insultos ni las palabras gruesas, y entonces hablaremos; de otro modo, nó.

UNO DE YECLA.

OTRA VICTIMA

En los últimos días del mes de Mayo desencarnó en Barcelona el gran Occultista, presidente del Grupo Español de la Sociedad Teosófica, D. Francisco de Montoliu y de Togores, joven y esforzado varón, que se captaba por su erudición y modestia, las simpatías de cuantos le trataban. Infatigable propagador de la Teosofía, ha traducido al castellano varias obras de esta doctrina; predicaba más con el ejemplo que con la palabra, siéndole repulsivos los goces mundanos. Nació de noble familia, era hijo del marqués de Montoliu, y el clericalismo ha venido á turbarle en su lecho mortuario, pretendiendo hacerle retractar de sus ideas teosóficas y librepensadoras. Transcribiremos un artículo publicado por nuestro estimado colega *La Moralidad*, en el cual se da una pálida idea de lo ocurrido:

«El Sr. Montoliu, desheredado por su padre y lanzado del hogar paterno por el fervoroso culto que profesaba á la Teosofía, y por sus ideales de libertad, democracia y fraternidad, habitaba en la casa escuela de Peritos Agrónomos, en la cual desempeñaba el cargo de Director. Muchas veces, delegados por el marqués, los más conspicuos Padres jesuitas, se habían presentado ante el joven Montoliu con el propósito de lograr su vuelta al redil católico y sacar provecho de su conversión en pró de la religión romana, pero inútil. Divorciado de su familia por sus progresivos ideales y de la religión de sus mayores, se había creado una religión y una familia verdad, cual es la religión de la fraternidad universal y la familia compuesta de todos aquellos cariñosos amigos y discípulos que cual él pensaban y sentían. Las comisiones de clérigos no pudieron nunca doblegar aquella bien templada alma, ni lograron jamás con sus argucias llevar la duda á aquel espíritu privilegiado.»

«Atacado de la aguda enfermedad que le llevó al sepulcro, cuando presa de la mayor postración, un sabio facultativo, amigo suyo, desesperaba de arrancar aquella existencia de las garras de la muerte, avisad el marqués por una criada, del peligro que corría la vida de su hijo, se personó en la cámara del enfermo con varios clérigos, atropellándolo todo y exigiendo que los amigos del joven moribundo despejasen la casa. Inmediatamente procedió al cambio de facultativo, que procuró fuera uno que pudiera fácilmente prestarse á secundar sus planes. ¿Cuáles eran estos? Inventar, ya que no pudieran otra cosa, una retractación en toda forma y luego publicarla en los periódicos como una gran victoria del catolicismo y la muerte de la Teosofía en España. Qué, ¿estorbaba el amigo del alma (que más que amigo era hermano), que le asistía en la enfermedad, para que no pudiera justificar que, atendido el estado del enfermo, era imposible que éste hablara ni escribiera, ni tan siquiera conociera á nadie en el momento en que se simulaba la retractación? ¡Pues á la calle con él! ¿Qué importa que á consecuencia de esta medida muera el enfermo? Se trata de representar una farsa en interés de una religión caduca y del ridículo honor de una familia noble, y todo lo demás sobra.»

«Cuando el marqués y su séquito clerical penetró en la estancia del enfermo con modales descompuestos y suma descortesía, su primera providencia fué increpar á los amigos que velaban, tachándoles de fanáticos porque no querían consentir que se llevara á efecto un *auto de fe* con los documentos más importantes del joven Montoliu, pero en parte pudieron lograr su propósito. Llenaron la estancia de blandones encendidos, produciendo una atmósfera por demás asfixiante; colocaron imágenes por doquier, y al moribundo lo llenaron de escapularios, reliquias y amuletos; pidieron y consiguieron en seguida la bendición apostólica del Pontífice romano y le extremauncieron: con lo que pretendieron hacer creer la conversión y salvación eterna del alma que estaba espirando.»

«En la escuela mortuoria se decía que había recibido los Santos Sacramentos y la bendición

de Su Santidad, faltando á sabiendas al octavo mandamiento, ya que sólo recibió el de la extremaunción, y aún éste, porque el espíritu de Montoliu en aquel momento ya había volado al espacio y sólo quedaba de él en la tierra su envoltura espirante.»

«Ha temido el clericalismo á los amigos del gran Teósofo, y no se ha atrevido á publicar la falsa acta de retractación que tramaba, limitándose á consignarlo de manera indirecta en la escuela mortuoria y hacer que circule verbalmente de boca en boca entre sus sectarios.»

«Al entierro concurren muchos curas y amigos del marqués, partidarios todos del oscurantismo, que con su presencia en el entierro intentaban apagar la luz radiante que se despedría de aquel féretro, que encerraba la materia inanimada que nos hizo conocer un carácter y un modelo de virtudes.»

«A los amigos de D. Francisco de Montoliu no se les consintió asistir á su entierro, para que no profanaran con su *impiedad la tranquilidad del alma converso que había volado al seno del Eterno*, según manifestaban los católicos.»

«Hasta dónde llega la intolerancia religiosa en perjuicio de esa misma Iglesia á quien creen favorecer!»

«A cuántos comentarios se presta la conducta de los sectarios del catolicismo!»

«A pesar de la mucha gente que asistió al entierro de Montoliu, se fué bien sólo á la morada de los muertos. Pero en cambio, ¡cuántos le acompañaban desde el retiro de su hogar con sus pensamientos, admirando sus virtudes y lamentando la ceguera del clericalismo!»

Sentimos muy de veras la pérdida que acaba de sufrir el Teosofismo en España con la desencarnación de este ilustre caudillo, pero ¡cuán engañados viven los que creen haber ganado un prosélito! Se apoderaron de la materia, pero el espíritu voló á los espacios para continuar alentando á sus hermanos en la ruda pelea que han de sostener antes de hacer comprender á la humanidad, que *no hay religión más elevada que la verdad*.

CRÓNICA ESPAÑOLA

SALUDO Á LA PRENSA ESPIRITISTA.—El círculo espiritista, *«El Eco de Ultratumba»*, nos ha remitido la siguiente carta:

La Unión, 26 de Mayo 1892.

Sr. Director de LA IRRADIACIÓN: Muy señor nuestro y respetable hermano en creencias:

Al constituirse, legalmente autorizada esta Delegación espiritista ha acordado en sesión, mandar la más sincera expresión de nuestra gratitud á la prensa espiritista en general, como humilde voto de gracias por la activa y vigorosa campaña que viene sosteniendo en la defensa y propaganda de nuestros sagrados ideales.

Al mismo tiempo manda un abrazo fraternal, tanto á las sociedades, centros y grupos espiritistas que coadyuvan en la gran obra del progreso humano, como á todos sus hermanos en creencias del mundo.

La Comisión Directiva de esta Delegación, ruega á V. Sr. Director, se sirva si lo tiene á bien, hacer público el contenido de la presente, dándole cabida en las columnas de la ilustrada publicación que dirige, por cuyo favor le quedará sumamente reconocido.

Hacia Dios por la caridad y la ciencia.

De V. Sr. Director, se ofrecen particularmente afectísimos, seguros servidores.—El Presidente, Sr. González Corti.—El Secretario, Gabriel López.

Con mismo gusto insertamos la anterior carta que revela el espíritu decidido, y emprendedor de estos hermanos que se van á dedicar á propagar nuestras doctrinas. Les agradecemos sus lisonjeras frases, y esperamos que tan valientes campeones recojerán en breve el fruto de sus trabajos. Si todos los Círculos, Grupos y espiritistas en general, imitaran á la sociedad *El Eco de Ultratumba*, dándose á conocer unos por sus escritos, y otros formando núcleos, nos convertiríamos en avalancha que inundaría el mundo con los benéficos destellos de nuestra doctrina.

NUEVO CÍRCULO.—Los espiritistas de Beas de Segura, (Jaén), han remitido al Sr. Gobernador civil de la provincia para su aprobación, el reglamento que han redactado. En cuanto reciban la autorización, inaugurarán un centro, que promete dar óptimos frutos, por proponerse sus asociados dedicarse al estudio de las obras de espiritismo y magnetismo.

Son dignos de encomio estos hermanos, que después de tener que ganar el sustento traba-

jando durante el día en faenas agrícolas, quieren dedicar algunas noches de la semana á alimentar su espíritu, practicando nuestro lema hacia Dios por la caridad y la ciencia.

DIGNOS DE ELOGIO.—El presidente del centro *Luz del Alba* de Lérida, nos pide en atenta carta, remitamos seis ejemplares de cada número que salga á luz, para repartirlos en dicha capital, y contribuir á la propaganda de nuestra publicación.

Los hermanos del centro *La Solidaridad*, de Medina Sidonia, también considera nuestra modesta revista como medio eficaz de dar á conocer la doctrina espiritista á los indiferentes y poco aficionados al estudio. Ahora se les envían diez ejemplares, pero muy en breve aumentarán el pedido.

El ejemplo de tan importantes centros, debiera servir de estímulo á los que cuentan en fondos; por la exigua cantidad de 72 céntimos al mes, pueden recibir seis ejemplares de cada número, extender la semilla de nuestra racional filosofía para que en su día fructifique, y coadyuvar á la publicación de LA IRRADIACIÓN, haciendo que la tiradas sean mayores.

Remitimos nuestra revista á todos los ateneos, círculos, casinos, salas de lectura y sociedades de alguna importancia de España y Ultramar, con el sólo objeto de que no ignore nadie lo que ocurre en el mundo espiritista, y vean nuestros lectores que no somos un puñado de fanáticos, sino millares de seres que pululan en la costra terrestre, con el único ideal de progresar en ciencia y en bondad, practicando el bien y consolando al afligido.

La Revista de Estudios Psicológicos de Barcelona, órgano de propaganda y eco del movimiento general espiritista, que dirige el señor Vizconde de Torres-Solanot, publica en su número de Mayo del corriente año, que es el XXIV de su fundación, un escogido sumario y variedad de cronica. Con dicho numero se reparte el pliego 4.º (16 páginas) de la importante obra *El Alma y sus manifestaciones á través de Historia y una Hoja de Propaganda* número 23, que viene á ser un testimonio científico en favor del espiritismo, emitido por reconocidas lumbreras en toda clase de saber. Se suscribe en Barcelona, Riera de San Juan, núm. 31, 2.º

LA JUVENTUD ESPIRITISTA.—Con este título se trata de constituir una asociación sin carácter oficial, formada por grupos puramente familiares, en donde un pequeño número de hermanos se reúnen para estudiar la doctrina, practicar la virtud y predicar el amor al prójimo.

Hasta ahora van constituidos cuatro grupos: *Caridad* (Madrid), *Constancia* (Alicante), *Luz del Progreso* (Granada), *Humildad* (Barcelona) y están en formación otros muchos en diversas provincias.

La sociedad, con muy buen acuerdo, ha creído oportuno admitir en su seno, con el título de *agregados*, á los jóvenes que, no siendo espiritistas, simpatizan con sus fines y desean estudiar imparcialmente el espiritismo.

Felicitemos á estos hermanos por sus laudables propósitos, y reciban nuestro aplauso los iniciadores de la idea.

EL GRUPO ESPIRITISTA FE.—No contento con sostener una activa y vigorosa campaña defendiendo y propagando la doctrina en su órgano *Luz Espirita*, continua celebrando todos los meses sus anunciadas é interesantes reuniones familiares. En la del mes de Marzo, disertó el señor A. M., sobre la *Immortalidad*, bosquejando á grandes rasgos, la evolución de la materia y el progresivo perfeccionamiento del espíritu. En la correspondiente á Abril, el Sr. M. Ch., pronunció un elocuente discurso, desarrollando el tema *El espiritismo ante el problema social*, y en la del mes pasado, disertó el Sr. M. R., respecto al tema *Existencia del alma*. Expuso magistralmente las ideas sustentadas por las distintas escuelas que se disputan el campo de la Psicología, poniendo sus teorías en parangón, con las que defiende el espiritismo, y deduciendo de su estudio valiosos argumentos para probar la inmortalidad del espíritu, su acción sobre el organismo, y su vida de eterno progreso hacia el bien, en innumerables encarnaciones y multitud de fases.

Reciban nuestros plácemes estos eruditos hermanos, y les felicitamos por la propaganda que vienen realizando.

DENUNCIA.—Nuestro apreciable colega *El Alcantarino Masón*, ha sido denunciado por atacar los dogmas de la religión católica romana.

Lamentamos este percance, y deseamos que tan valiente campeón salga absuelto.

(1) «Por consecuencia, dicen un disparate los que v. gr. escriben *Doa hombres cruzan el río montados en buenas caballeras cuyos hombres traen armas* etc., (*Gramática de la lengua castellana* por la Real Academia Española pág. 219, de la edición de 1888.

CRÓNICA EXTRANJERA

Nuevo colega.

En Mendoza (República Argentina) ha visto la luz pública un nuevo colega titulado *Revista Espiritista*, que se publica dos veces y se reparte gratis.

Saludamos afectuosamente la aparición de este nuevo colega y le deseamos larga vida para que realice sus propósitos de propagar nuestra doctrina y la práctica de la más sana moral.

El hipnotismo curativo.

El doctor inglés Mr. Bramwell ha escrito una interesante Memoria acerca de las operaciones que ha practicado en enfermos que, sumidos en sueño hipnótico, no han experimentado ningún dolor.

A una enferma la arrancó siete dientes sin tomarse siquiera la precaución de dormirla; solo con ordenarla que no sintiera dolor alguno.

A otra mujer atacada de miopía no le era posible leer á distancia normal más que en caracteres gruesos. El doctor Bramwell le sugirió que leyera con caracteres sumamente pequeños; es decir, que viese mejor que las personas cuya vista es buena, y consiguió su propósito.

Mr. Bramwell afirma que puede obtener los mismos resultados con todos los enfermos, repitiendo es, una vez despiertos, la orden que les diera cuando se hallaban bajo la influencia hipnótica.

Estima también que un enfermo puede sujerirse á sí propio el mejoramiento de su estado, y en apoyo de su aserto cita varios ejemplos.

«Basta—dice—con dar á un enfermo la orden escrita de dormirse para que éste, después de leerla, se duerma cuando quiera.»

El mismo doctor ha mandado á casa del dentista varios enfermos que llevaban en el bolsillo la orden escrita de no sufrir. Los enfermos no tenían más que leer el papel cuando se sentaban en la butaca para dejarse arrancar los dientes sin experimentar el más ligero dolor.

Estas órdenes escritas conservan su virtud duran y semanas enteras, y cuando se rompen ó destruyen por el uso, sus enfermos van á pedirle nuevos escritos de la misma índole.

Por medio de la sugestión, Mr. Bramwell curó de mareos á la mujer del capitán de un barco que hace la travesía de Londres á Goole.

Otros doctores, empleando análogos procedimientos, han curado muy recientemente monomanías suicidas y monomanías homicidas.

Entre las últimas se cuenta una mujer, curada por Mr. Delbeuf, que tenía en su mente fija la idea de matar á su marido y á sus hijos, y á diario se preguntaba si había llegado ya el día de cometer su crimen.

La varita adivinadora.

Escribe en una carta al editor de *Light* su corresponsal, la señora Catalina Burton, lo siguiente:

Hace cuatro años, no podíamos arrendar nuestra casa de campo Weil Hill, por carecer de agua; consultamos con un ingeniero y nos dijo que costaría 500 duros el llevar el agua del río Serern, el cual pasa por cerca de aquel lugar. Me aconsejaron algunas personas trajera al zahori Mullins, que habita en el condado de Wilts. Mandé á buscarle, ajustando sus honorarios en 33 duros, si indicaba el sitio donde se encontraba el agua, porque no creía en su poder de adivinación. Fué mi coche al tren á esperarle y vino directamente á la Granja, donde le esperaba con mi administrador. El Sr. Mullins cortó en la huerta varias varitas ahorquilladas de avellano. Salimos en exploración y antes de que hubiéramos andado cien metros, saltó de sus manos la varita y se rompió. Entonces dijo: «Aquí hay agua, pero está á más de cien pies de profundidad; busquemos el nacimiento.» Tomó otra varita, cruzamos una pradera, saltamos una cerca, y entramos en un campo trillado. Al llegar al centro de éste, paró y exclamó: «Estamos encima del más hermoso manantial que he sentido: está á unos 37 pies de profundidad, pero hay sobre él una capa de carbón, así que si no se encuentra á los 37 pies, habrá que cavar un pie más.» Señalamos el sitio, que sólo había

tardado veinte minutos en hallar. Después expresó que sentía dolor de cabeza y me rogó que le llavara á mi casa para darle un poco de coñac y agua con lo que se curaría.

Tuvimos que andar casi diez kilómetros y pasamos en barca el río, demostrando el adivinador señales de terror, manifestándonos que no podía soportar el cruzar el agua.

Después de aliviarse con el coñac y agua, me dijo que era una señora tan amable, que para demostrarme su gratitud me iba á buscar una fuente cerca de la casa por nada.

Salió seguido de a gunos curiosos criados y en la primera pradera expresó que había un magnífico manantial á 17 pies de profundidad.

En el sitio señalado en Weil Hill, se cavó hasta los 37 pies, sacando gran cantidad de carbón, pero sin dar señales de la existencia del agua, pero á los 38 brotó en gran cantidad.

Cerca de la casa profundizamos donde el adivino indicó, y á los 14 pies era tal la abundancia de agua, que no se pudo cavar más, siendo esta la de mejor calidad que tenemos en la propiedad.

Creencias de los negros.

Todos los negros, publica *Two Worlds*, creen en la inmortalidad del alma. Dicen generalmente: «Es verdad que nuestra alma no es igual á la de los blancos; pero no carecemos de ella.» Tienen la creencia de que los espíritus de los muertos permanecen en los alrededores de los pueblos, en los bosques ó en los cementerios. Para ellos, las almas de los malvados son torturadas en un lugar llamado *Blunshi*, donde no hay redención posible; y las de los buenos visitan sus tumbas de vez en cuando; por esto tienen la costumbre de colocar sobre los sepulcros, pequeñas estatuas, platos, jarros, y, con especialidad, botellas llenas de bebidas alcohólicas, hasta el número, á veces, de cincuenta, para que los espíritus puedan refrescar. Ningún negro, á pesar de su afición por el coñac, se atreve á robarlo en los cementerios.

El Logógrafo Hindu.

Hemos recibido este aparato de Inglaterra, que, según dice su constructor, es una modificación del que se supone usaban los adeptos orientales, y sirve para demostrar prácticamente la hasta ahora desconocida y misteriosa fuerza conocida con el triple nombre de magnética, mesmeriana ó hipnótica.

Consiste en un disco de madera movable, que lleva dos índices que señalan en otro fijo, uno de ellos, las letras del alfabeto, y el otro los números del 0 al 9, y las palabras sí y no.

Se emplea con lisongero éxito en el extranjero para obtener comunicaciones de los seres de ultratumba.

BIBLIOGRAFÍA

Sinnett: Le Bouddhisme ésotérique.... 3,50
Librairie spirite et de sciences psychologiques. París.
1, Rue Chabanais, 1. Au coin du 24 de la rue des Petits-Chams.

Olcott (Henri S.): Le Bouddhisme selon le canon de l'Eglise du Sud, sous forme de *Catechisme*..... 1,50
1, Rue Chabanais, 1, París.

El ilustrado teósofo D. José Melián, ha traducido al castellano la importante obra *Lo que es la teosofía*, de Mr. Walter R. Old.

Este interesante libro, que está en prensa, contendrá los retratos de H. P. Blaratsky y el Coronel Olcott, fundadores de la Sociedad Teosófica.

Los pedidos deben dirigirse á las oficinas de esta Revista, siendo su precio 2 pesetas el ejemplar.

La tirada del MANUAL DE ESPIRITISMO quedará terminada dentro de breves días, y empezaremos á dar cumplimiento á los pedidos que hemos recibido.

En Chalchuapa se ha publicado por D. J. de Jesús Morales un opúsculo evolucionista, psicológico y moral. El autor ha formado un tratado del verdadero Dios y de la Religión mas pura, que solo Cristo ha practicado, haciendo abstracción de todos los ídolos mitológicos y falsas divinidades que se han lla-

mado dioses, y demostrando que las verdaderas religiones han de basarse en la ciencia, en la justicia y la perfección humana.

Recopila algunos artículos y poesías publicados en la prensa doctrinal y copia varias oraciones del *Devocionario Espiritista*.

También contiene un vocabulario religioso que merece leerse, y varios improperios teológicos y científicos sobre la mujer, condoliéndose el Sr. Morales que tan mala opinión se haya formado de ésta, cuando debiera venerarse por ser la principal mitad de la humanidad, lo mas tierno, sensible, bello y encantador de la tierra.

Véndese en la República de Salvador á peso.

Nos comunica el autor de *El Presente Eterno*, que acaso publique con alguna otra, la explicación del Matrimonio Divino y Natural; pero que, como sus grandiosos alcances serían corrompidos, por los muchos cerebros, aún deficientes, solo la facilitaría á la Revista de «Estudios Teosóficos» y á LA IRRADIACIÓN para que la trasladen á sus correligionarias del planeta, cuyos Directores *les anticipen* protesta de no mandar ejemplares, ni hacer sobre ello revelación alguna, que no sea á sus análogas y á los adeptos de quienes obtengan protesta semejante.

NECROLOGÍAS

El día 31 de Agosto último ha fallecido en la Habana el Sr. D. José Gómez Villota, tío carnal de nuestro particular amigo D. Ramón Chies, director de *Las Dominicales del Libre Pensamiento* y á quien éste profesaba un afecto verdaderamente filial.

Nos asociamos sinceramente al justo dolor que aqueja al incansable defensor del Libre pensamiento.

Ha perdido el Espiritismo tres de sus mejores apóstoles y veteranos campeones: el director de *La Ilustración Espiritista*, de Méjico, General Refugio I. González; el editor del acreditado semanario londinense *The Light*, M. Stanton Moses, y el coronel Bundy, editor de la revista *Religious Philosophical Journal* de América del Norte.

Es notable la coincidencia de la casi simultánea desencarnación de tan ilustrados y valientes propagandistas.

La turbación de estos hermanos no ha podido ser larga, y tal vez estén ya unidos en estrecho y fraternal abrazo, para continuar con mayor vigor la propaganda, inspirando á los que quedamos en este pequeño terrón que pulula en el espacio.

SUBSCRIPCION

á favor del Sr. Snuz, defensor del Espiritismo, actualmente baldado y casi ciego, domiciliado en Madrid.

SUMA ANTERIOR.....	31'00
Doña María Ochoa.....	1'50
Sociedades Espiritistas «Marietta» y «Luz de la Verdad» (Granada).....	12'00
TOTAL.....	44'50

Los que deseen contribuir al sostenimiento de este hermano, pueden enviar sus donativos al director de LA IRRADIACIÓN.

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

Han abonado su subscripción hasta fin de Febrero de 1898: Cantoria, D. A. M. Madrid, D. J. C., D. M. D. G., D. T. S. E., D. S. S., D. A. S. P., D. B. A., D. E. M. V. y D. J. A. Idem id. id. hasta fin de Enero: Lérica, D. M. L. R. Idem id. id. hasta fin de Marzo: Jerez, D. A. O. Idem id. id. hasta fin de Julio: Vera, D. A. G. R. Trebs. Go, D. S. C. Idem id. id. hasta fin de Agosto: Mahón, D. F. P. LL. Anotado como suscriptor. Algeciras D. J. O. Lérica, D. M. L. R. Cumplidos sus encargos y pagados hasta fin de Septiembre los 6 ejemplares de cada número que le envío. Albacete, D. O. F. E. Entregado el libro y carta en contestación. San German. Armonía Universal. Entregué las candidatas á los Congresos Espiritista y Libre pensador. Gracias mil por nombrarme su representante. Puerto Real. Concordia. Remitió dos paquetes con libros y fotografías. Anotado su pedido *Manual de Espiritismo*. Hay que agregar á la cuenta 1,50 pesetas por franqueo y certificado del 2º paquete. Camañas, D. F. N. Envié los libros; el *Manual de Espiritismo* lo enviaré en cuanto salga á luz. Loja D. C. R. M. y D. C. C. Recibié sus escritos que entregué al Congreso. Ordeus, D. F. P. Mandé números á todos los relacionados en su lista y remití á usted un paquete. Entregué al Congreso su escrito. Gracias por todo y me asocio á su dolor. Nápoles.—Ingeniero Palazzi. Muchísimas gracias por su artículo para el Almanaque. Barcelona Sociedad Teosofica. Hace tiempo no recibo la Revista. Gracias mil por su trabajo. Gibraltar, D. E. N. E. Remitido el psicógrafo á D. M. Y y la subscripción á D. J. O. Loja, D. C. R. M. He remitido á Vd. la «Revista de Modas francesas». Masueco, D. C. S. Envié «Astronomía popular» y «La Lumiere». Ferrol, D. T. F. y D. V. C. Remitié «La Lumiere». Motril D. M. H. Remitié el logógrafo. Jerez, D. A. O. envié el catecismo.

nosotros creemos que nuestro principal objetivo debe ser aunar las fuerzas y los recursos para convertirnos en poderosa falange que pueda ser guiada por tan eminentes caudillos.

En este mes tenemos dos Congresos, á los cuales debemos asistir todos los que practiquemos la doctrina espiritista. El de Libre-pensadores se verificará el día 12 en el espacioso teatro del Principe Alfonso, y el Hispano-Americano Espiritista, que, aunque más modesto, no será menos grandioso por sus resultados. A ambos debemos acudir presurosos á demostrar ante la faz del globo terráqueo que la España no es la fanática de principios de este siglo, y que los hombres de ciencia y de corazón no han disminuido en la patria que tantas brillantes páginas cuenta en su historia. No dejemos de asistir, porque el número representa la fuerza, y hasta el más insignificante grano de arena es preciso en el colosal edificio del Libre-pensamiento. Los que deseen billetes para asistir á los citados Congresos, se les facilitarán en las oficinas de nuestra Revista.

El Círculo Espiritista *La Armonía Universal*, de San Germán (Puerto-Rico), en sesión de 18 de Julio acordó adherirse con el más vivo entusiasmo al Congreso Universal de Libre-pensadores y al Espiritista Hispano-Americano é Internacional, contribuyendo con la cuota de 10 pesetas á cada uno, para los gastos que se ocasionen, y nombrar por representante en ambos á nuestro director, D. Eduardo E. García.

Autorizan el acta los infatigables propagandistas D. José María Toro, presidente; don Faustino Douro, vicepresidente; D. José María Ortiz, tesorero; D. Federico Pagán, inspector; D. Francisco Bayron, D. José Enriquez y don Félix Lugo, auxiliares; D. Ramón Toró y don Santiago Alvarez, secretarios.

Nuestro aplauso á estos hermanos por la fe con que trabajan en pro de nuestros ideales.

En comunicación firmada por el presidente D. Germán González, y el secretario don Francisco Rodríguez Lanzas, nos participan que la Sociedad de estudios psicológicos *Luz de la Verdad*, de Granada, que representan, se adhiere al Congreso de Libre-pensadores, contribuyendo á los gastos con la cuota de 10 pesetas. También han nombrado delegado de tan importante sociedad á nuestro director. Felicitamos á esta valiente agrupación, que coopera con su óbolo y leal adhesión al citado Congreso.

Un ilustrado jefe del cuerpo de Sanidad Militar, nos ha encargado, en atenta carta, que hagamos presente á la comisión organizadora del Congreso Espiritista su sincera adhesión, y que siente no poder venir para la fecha en que ha de tener lugar este grandioso acto.

Nuestro compañero en la prensa Sr. Caldeas, Director de la revista portuguesa *Luzo Hespanhola*, también se ha adherido calurosamente al Congreso Espiritista, y piensa venir á honrarnos con su visita.

El comité organizador del Congreso de Libre-pensadores ha acordado, en su última reunión, que se construya una corona de bronce como homenaje permanente que dejará el Congreso en el cementerio civil, para honrar la memoria de todos los Libre-pensadores en él enterrados, y que se leve en la gran manifestación que se prepara para la traslación de los restos de Figueras.

La dirección de la construcción de la corona, se ha encargado al inspirado arquitecto y hermano nuestro en creencias, D. Félix Navarro.

SUBSCRIPCION para los gastos del Congreso Espiritistas Hispano-Americano é Internacional que se ha de celebrar en esta corte el día 20 del corriente mes.

San German (Puerto Rico Círculo Espiritista <i>Armonía Universal</i>	10'00
--	-------

En las oficinas de LA IRRADIACIÓN se reciben donativos para los gastos que se originen en este Congreso.

A LOS ANUNCIANTES

En esta Revista, que tiene gran circulación por remitirse á todos los casinos, circulos, salas de lectura y balnearios de España, y á los más principales del extranjero, se admiten anuncios á 20 céntimos de peseta linea.

MANUAL DE ESPIRITISMO

MAD. me LUCIE GRANGE

Traducido al español por el Dr. H. Girgois y D. Luis Vidal.

Folleto que tiene gran aceptación en Francia, habiéndose agotado rápidamente las dos primeras ediciones que se publicaron, y en la actualidad se vende en aquella nación la 3.ª de 5.000 ejemplares.

Precio de la edición española, 35 céntimos de peseta ejemplar, y para nuestros suscriptores y corresponsales, á 25 céntimos. Los pedidos deben dirigirse al director de LA IRRADIACIÓN.

EL CLAMOR

PERIÓDICO DEFENSOR DE LAS CLASES CONTRIBUYENTES

Se publica todos los días y contiene variadísimas secciones

Precios de suscripción

	Pesetas.
Madrid, un mes.....	1
Provincias, trimestre.....	5
Extranjero, id.....	10
Cuba y Puerto Rico, id.....	10
Filipinas y demás países, semestre	30

REDACCION Y ADMINISTRACION
Barco, 9, triplicado, bajo.

EL BRITÁNICO Y COLONIAL IMPRESOR Y LIBRERO

El único periódico semanal,

publicado en el Reino Unido para impresores, libreros, publicadores, etc., etc.

Indispensable á todos los impresores que deseen conocer las necesidades, desarrollo y últimos adelantos de su industria.

Ingenioso, práctico y bien enterado en todos los asuntos de interés.

Subscripción anual para España y demás países de Europa, doce chelines (15 pesetas); trimestre 4 pesetas.

Número de muestra, gratis á quien lo solicite,

W. JOHN STONHILL,
58, Shoe Lane. London. E. C.

EL LIBERAL

Periódico dominical de intereses morales y locales.

Precios de suscripción.

En Osuna, un mes, pesetas.....	0'50
Fuera, trimestre.....	2
Número suelto, corriente.....	0'15

ADMINISTRACIÓN: GENERAL PRIM, NÚM. 2, OSUNA.

La Lumiere—Revue mensuelle sous la direction de Madame Lucie Grange, boul. Montmorency, 97, á Paris - Auteuil 10 année d'existence.

Abonnements pour Etranger: 7 francs.

Manuel de Spiritisme.—pour la propagation 1 ex. 25 c. 12 ex. 2 fr.

L'Unité de la vie passee, présente et future ou l'Immortalité individuelle et collective.—(P. F. Courtépée) 1 vol. instructif sur nos destinées. 1 fr. 50 cs.

La Communion universelle dans l'Amour divin.—La séance universelle du vingt-sept de chaque mois (Hab. L. Grange) Grande elevation spiritualiste, nouvelle connaissance des vrais loís magnetiques.

Prix: 2 f. anc.

Prophètes es Prophéties (Hab. L. Grange) Vu sa rareté, ce livre de 3 fr. se paie aujourd'hui 5 francs, plus le port recommandé 55 cent.

La propriétaire directrice de la Lumiere, madame L. Grange est visible toute la journée, le mercredi et le samedi.
Les abonnés français de LA IRRADIACIÓN peuvent recevoir la «Lumiere» gratuitement á titre de faveur exceptionnelle pendant un an.

FOTOGRAFÍAS

QUE SE EXPENDEN

EN LA ADMINISTRACION DE «LA IRRADIACION»

Retrato de Allan Kardec.....	1 peseta.
Idem de id. tamaño grande....	3 50
Idem de Marietta.....	0'75
Idem de Estrella.....	0'75
Idem de la Fmha de Allan Kardec.....	2

EMPRESA ANUNCIADORA

LOS TIROLESES

BARRIONUEVO, 7 Y 9.

(Pídanse catálogos.)

LA IRRADIACIÓN

REVISTA DE ESTUDIOS PSICOLÓGICOS

Publicase los días 1.º y 16 de cada mes, recopilándose en ella cuanto de más notable se encuentre en los periódicos doctrinales de los Estados Unidos, Inglaterra, Francia, Alemania, Bélgica, Italia, Repúblicas Hispano Americanas y provincias de Ultramar. Su precio es el de tres pesetas, en toda España y Portugal, al año; seis pesetas para el extranjero y Ultramar, y 1,50 al semestre en la Península e islas adyacentes.

Con cada número se reparten cuatro páginas de un interesante folleto.
Se enviarán gratis números de muestra á quien los pida.

Las suscripciones pueden hacerse remitiendo al Administrador, calle Jacometrezo, 59, su importe en libranzas del Giro Mútuo ó del Giro especial de la prensa ó sellos de comunicaciones de 5 céntimos.

Horas de oficina: de 8 á 9 1/2 de la mañana, y de 6 á 7 de la tarde.

Señorita inglesa.—Da lecciones de francés é inglés á precios módicos. Horno de la Mata, 9, portería, informarán.

GRAN FÁBRICA DE CHOCOLATES

VENANCIO VAZQUEZ Y LOPEZ

Fábrica: Caracas, 7, Madrid. Despacho central: Cuatro Calles, 1.

Los riquísimos chocolates producidos por esta casa afamada, son, sin disputa alguna, el manjar más fino y delicado al paladar que puede apetecerse.

Las fabulosas ventas que anualmente hace de sus productos así lo demuestran, contándose entre su escogida clientela á la Casa Real

Se halla de venta en los principales establecimientos de coloniales de España.

DESTELLOS DEL INFINITO

Notables comunicaciones medianímicas obtenidas en los principales círculos espiritistas de España y América y recopiladas por B. A. Mendoza. Véndese en Madrid, al precio de 1,75 pesetas en la administración de LA IRRADIACIÓN, y en la librería de Fe, Carrera de San Jerónimo, 2. A provincias se manda franco de porte, con sólo remitir dos pesetas en sellos de comunicaciones ó letra de fácil cobro.

EN PRENSA

El almanaque espiritista de LA IRRADIACIÓN para el año de 1893.

Dirigido por D. Eduardo E. García, con la colaboración de D. Concepción Castilla, señorita N. Estopa, Sres. Navarro Murillo, Sellés, Palló, Mascarell, Gimeno Eito y otros muchos notables escritores espiritistas.

Contendrá el nomenclator de las Sociedades Espiritistas, prensa doctrinal, la ley de asociaciones y un extracto de los artículos del Reglamento del Registro Civil referentes á matrimonios, inscripciones é inhumaciones.

Rogamos á nuestros corresponsales y suscriptores vayan formulando sus pedidos, á fin de calcular la tirada. Precio, 1,25 pesetas ejemplar; pero para nuestros abonados y los que lo paguen por anticipado, será una peseta.

Se admiten anuncios para el referido almanaque á seis pesetas página.

LOS ORIGENES Y LOS FINES

Cosmogonía, que se publica por cuadernos quincenales al precio de 25 céntimos de peseta cada uno.

Se admiten suscripciones en la Administración de LA IRRADIACIÓN.

SELLOS DE CORREO

Compra cualquier cantidad á buenos precios de sellos antiguos, cartas postales, colecciones, así como monedas y antigüedades. Haced proposiciones ó envíos á

A. Weisz

comerciante en sellos y antigüedades.

Budapest (Hungria), Váci-Körút, 4.

SE REMITE FRANCO POR CORREO

EL GRANADINO.—Nuevo y sencillísimo método para aprender á tocar el acordeón sin necesidad de maestro (segunda edición). Precio 2,25 pesetas.

ELLA Y EL.—Preciosa barajita de Amor, dedicada á los jóvenes de ambos sexos. Es la mejor distracción para reuniones en familia. Precios: de lujo, 1,50 pesetas; corriente, en cartón, una peseta.

GUÍA DE GRANADA, con fragmentos del poema del eminente poeta D. José Zorrilla una peseta.

Los pedidos pueden dirigirse al señor administrador del periódico La Publicidad, Angel, 7, Granada, acompañados de su importe en sellos ó libranza.

OBRAS ESPIRITISTAS

QUE SE EXPENDEN EN LA ADMINISTRACION DE LA REVISTA «LA IRRADIACION»

A SUS SUSCRIPTORES

Jacometrezo, 59, pral.—Madrid.

Notas que se tendrán presentes al hacer los pedidos.
1.º Si se desean los libros encuadernados, aumentará su importe con lo que cueste la encuadernación.

2.º No se responde de los paquetes que se expidan sin certificar.

3.º Al hacer el pedido, debe acompañarse su importe en libranza del Giro mutuo, ó documento de fácil cobro á la orden de Eduardo E. García.

	Pts. Cts.
Allan Kardec.—El libro de los espíritus, parte filosófica.....	1
«El libro de los mediums».....	1
«El Evangelio según el espiritismo».....	1
«El cielo y el infierno ó la Justicia Divina, según el Espiritismo».....	1
«El génesis, los milagros y las predicciones según el Espiritismo».....	1
«Obras póstumas».....	1
«¿Qué es el Espiritismo?».....	50
«Caracteres de la Revelación Espiritista», síntesis del Espiritismo.....	25
«Colección de oraciones espiritistas».....	1
«Resumen de la filosofía espiritista».....	5
«Resumen de la ley de los fenómenos espiritistas».....	5
«El Espiritismo en su más simple expresión».....	5
«Instrucción» práctica para la formación de grupos espiritistas.....	25
Camilo Flammarion.—«Dios en la naturaleza», 1.ª y 2.ª parte.....	2
«La pluralidad de los mundos habitados, 1.ª y 2.ª parte».....	2
«Las maravillas celestes».....	2
Narraciones del infante Lumen.....	1
«Historia de un cometa».....	1
«Mundos reales y mundos imaginarios».....	2
«Ultimos días de un filósofo».....	2
Navarro Murillo.—«Dictados de Ultratumba» armonía universal.....	1,50
«Tinieblas y luz».....	2
«Contra las corridas de toros».....	1
«Sociología experimental».....	50
«El Familisterio de Guisa».....	25
«Estudios sociales en el Evangelio».....	25
«Errores del positivismo».....	25
«La supresión de presupuestos y subvenciones oficiales á todos los cultos».....	25
«Cuadro sinóptico» sobre el problema de la unidad religiosa.....	25
«La Reencarnación: Memoria del Congreso Espiritista de París en 1889».....	25
«Psicología Transformista».....	1
Otero Acevedo.—«Los Fantasmas».....	1,50
Vizconde T. Solanot.—«El Catolicismo antes del Cristo».....	3
González Soriano.—«El Espiritismo es la filosofía».....	2
«El materialismo y el Espiritismo (dos tomos)».....	4
Manuel Corchado.—«Páginas sangrientas».....	2,50
«La pena de muerte».....	50
«Historias de Ultratumba».....	1,25
«Medianímicas».—«El Espiritismo es la moral».....	1,50
«Marietta».....	2,50
La misma obra encuadernada con lujo.....	4,50
«La lucha de un espíritu contada por él mismo».....	1,50
«Melodía para piano y canto por el espíritu de Isern».....	50
«Dios y el hombre».....	75
G. Delanne.—«El Espiritismo ante la ciencia».....	3
Sanz Benito.—«La ciencia Espirita».....	2
Steki.—«El Espiritismo en la Biblia».....	50
W. Crookes.—«Nuevos experimentos sobre la fuerza psíquica».....	2
Luis Figuer.—«Después de la muerte».....	2
Regazzoni.—«Manual del magnetizador práctico».....	25
Deleuze.—«Instrucción práctica sobre el magnetismo animal».....	2,50
A. Mateos.—«Estudios sobre el alma».....	2,50
Amalia Domingo y S.—«El Espiritismo refutando los errores del Catolicismo».....	2,50
Wallace.—«Defensa del Espiritismo», con un prólogo por el Vizconde de Torres-Solanot.....	2,50
León Denis.—«El por qué de la vida».....	50
«Después de la muerte (Après la mort)».....	2,50
J. Arrufat.—«Moral y filosofía espiritista».....	1
E. Munera.—«Nosce te Ipsum».....	1
Pezani.—«Pluralidad de las existencias del alma».....	4
J. Amigó.—«Nicomedeo ó la inmortalidad y el renacimiento».....	4
J. F. Ballesteros.—«Las fuerzas de la vida».....	2,50
Idem id (segunda parte).....	2,50
F. Palasi.—«Compendio de moral universal».....	1
F. Pol.—«Inexistencia de la materia».....	50
Riquistain.—«Los cuatro Evangelios».....	7
Matilde Alonso.—«Lella ó pruebas de un espíritu», novela espiritista (primera y segunda parte).....	3,50
Mendoza.—«Destellos del infinito».....	2
E. Losada.—«Celeste», novela fantástica.....	2,25
Jorge Sand.—«Espiridión».....	2
Matilde Ras.—«Concha».....	1,50
Jimeno Eyto.—«Los dramas del espacio» (poesía).....	50
Gabarró.—«Historia laica de España».....	1,50
«Las ciencias laicas».....	1,50
Estasen.—«El positivismo».....	2,50
Dupois.—«Origen de todos los cultos» (tres tomos).....	3
Peratoner.—«De la virginidad física».....	3
Labater.—«El porvenir del alma».....	15
Souvestre.—«El hombre y el dinero».....	2
«Las ciencias ocultas».....	7
García López.—«Conferencias sobre Cosmología, Antropología y Sociología».....	3,50
Volney.—«Las ruinas de Palmira».....	2,50
Carabantes.—«Crisálidas».....	1
Samper.—«Flores marchitas».....	3
Gallois.—«Historia general de la Inquisición» (dos tomos).....	4
Proudhon.—«Amor y matrimonio».....	3
Montegazza.—«Los secretos del amor».....	3
Rabin.—«Pequeño catecismo espiritista».....	50
«Catecismo espiritista» por H. J. Turk.....	50
«Moral social».....	10
«El hombre tiene alma».....	15
«Devocionario Espiritista».....	1
Guía práctica del medium curandero.....	1
Lecciones de Espiritismo para los niños.....	25

	Pts. Cts.
«Luz y verdad del Espiritismo».....	40
«La Simonia».....	25
Hojas de propaganda.—«La Verdad en el Vaticano» Dios, por D. José Zorrilla.—Cristo anti-Cristo y la fin del mundo.—«Vista para los ciegos ó resumen de un Concilio».—«Ventajas del Espiritismo», cada hoja.....	5
«Papas y reyes».....	2
«Filosofía y religión».....	2
«Personajes bíblicos».....	3
«Retrato de los Jesuitas».....	1
«La milicia negra clerical».....	1,50
«El Syllabus y el Estado».....	1
«Los neos en camisa».....	1
«El celibato forzoso».....	25
«Los perros del Señor».....	1,25
«El delirio» (poema).....	1,50
«Carta política al conde de Chambord».....	7

OBRAS TEOSÓFICAS

«¿Qué es la Teosofía?».....	25 céntimos
«Teosofía».....	1 peseta.
«H. P. Blavatsky, ó la filosofía y sus enemigos».....	25 céntimos
«Ecos del Oriente».....	1 peseta.
«Luz en el sendero».....	1 peseta.
«La voz del silencio».....	2 pesetas.
Primera serie de Estudios Teosóficos, 16 números encuadernados en rústica.....	4 pesetas.
«La base esotérica del cristianismo».....	25 céntimos.
«El Secreto Redentor».....	50 céntimos.

Se suscribe á todas las Revistas Espiritistas y Teosóficas extranjeras.

Se admiten encargos de obras Teosóficas Espiritistas y de Libre pensamiento extranjeras y españolas.

LOS FANTASMAS

Apuntes para la psicología del porvenir. Libro donde se recopilan, por el Dr. Otero Acevedo, numerosos casos de apariciones, fenómenos telepáticos, etc. Su precio es el de 1,50 pesetas, pudiendo dirigirse los pedidos al administrador de LA IRRADIACIÓN, acompañando su importe en libranzas del Giro Mútuo ó de la prensa ó sellos de comunicaciones.

TRATAMIENTOS DE LAS ENFERMEDADES

AL ALCANCE DE TODOS LOS ENFERMOS

Por los imanes vitalizados del profesor H. Durville.

Los imanes vitalizados curan ó alivian todas las enfermedades.

Los agudos dolores cesan al cabo de pocos instantes, las crisis se hacen sucesivamente menos frecuentes y se llega á la curación sin otros medicamentos.

Su empleo se generaliza en todas las enfermedades, especialmente en las nerviosas, en las que tan frecuentemente resultan ineficaces los demás medios terapéuticos.

Precios de los imanes vitalizados.

Planchas magnéticas del número 1 al 4 inclusive, una... 5 francos.

Plastrons ó planchas compuestas:	
Idem doble.....	10 »
Idem triple.....	15 »
Idem cuádruple.....	20 »
Brazalete magnético.....	10 »
Sensitivómetro.....	10 »
Barrote magnético (con sus accesorios para vitalizar).....	10 »

Nota: Los gastos de envío corren á cuenta del destinatario.

Todo pedido debe ir acompañado de su importe en libranza del giro mútuo ó letras de fácil cobro, á la orden del administrador de LA IRRADIACIÓN, quien se encarga de pedirlos al Instituto magnético de Francia y facilitar folletos donde se dan detalles sobre el uso de los imanes.

OBRAS DE LIBRE-PENSAMIENTO

	Pesetas
Memorias de un clérigo pobre.....	1,50
Batallas del Libre-pensamiento.....	1,50
Los secretos de la confesión (denunciada).....	2
El Sacramento espúreo.....	2
El Papa y los peregrinos.....	1
Expulsión de la bestia triunfante.....	2,50
Poseídos del demonio.....	2
Federalismo y radicalismo.....	1
Memorias autobiográficas de Garibaldi.....	5
Certamen de insectos.....	0,50
La casa de muñecas.....	1
Cartilla de Historia Natural.....	1
Cuentos y cantares.....	0,50
Nuestro planeta.....	1,50
El alma y la tradición.....	1,50
Instrucción para celebración y prácticas de actos civiles.....	2
«Loco ó delincuente?».....	2,50
El hombre.....	1,50
Almanaque civil para 1893.....	1,50

Los pedidos pueden dirigirse al administrador de LA IRRADIACIÓN.

SE VENDE UN PIANO DE ESLAVA DE DOBLES CUERDAS, nuevo, una escribanía plástica, candelerol metal blanco y una obra completa titulada Las Mujeres de toda Europa, en cuadernos: todo sumamente barato. Puede verse.

BORDADORES 2, 4 y 6, 3.º DERECHA.